

# СОДЕРЖАНИЕ

---

---

## СТАТЬИ

### Теория и история государства и права

**Масленников А.В., Водяникова Е.В.**

Правовые аксиомы: содержание и сущность понятия ..... 10

В статье проведён сравнительно-правовой анализ дефиниций, сформулированных авторами многочисленных исследований, посвящённых правовым аксиомам. Сделан вывод о том, что среди универсальных ценностей, имеющих отношение к государству и праву, аксиомы являются носителями «критерия справедливости». Предлагается авторское определение правовых аксиом.

**Молчанов Б.А., Гартфельд А.А.**

Правовая охрана животного мира и водных биологических ресурсов в России в конце XIX в. и меры по предупреждению посягательств на природные объекты ..... 15

В статье проанализировано законодательство об ответственности за незаконную охоту в России в конце XIX в., предложены криминологические подходы к предупреждению посягательств на животный мир и водные биологические ресурсы.

### Государственное и конституционное право

**Абанина Е.Н., Тарасова Е.А.**

Экологические факторы формирования современной экологической политики России ..... 21

В статье рассмотрены нормативные акты, устанавливающие современную экологическую политику государства. Проанализированы отдельные экологические факторы, повлиявшие на формирование политики и законодательства в 2013 г. (наводнения на Дальнем Востоке, лесные пожары).

**Бринчук М.М.**

Титул природы в праве ..... 26

В статье поднимается и анализируется ряд проблем: кому и на каком титуле должна принадлежать природа, её ресурсы, кто может наиболее умело ими распорядиться. Подчёркивается, что, удовлетворяя потребности настоящего поколения, недопустимо ущемлять интересы будущих поколений. В качестве вывода отмечено, что правовой режим природы должен быть особенным, отличным от режима объектов социальной среды. Названы 6 общественно значимых задач, которые должны быть решены в отношении природы.

**Воронцова О.В.**

Использование кейс-метода как одной из интерактивных форм обучения экологическому праву ..... 30

В статье рассматриваются теоретические и практические аспекты применения интерактивных форм обучения экологическому праву. Особое внимание уделено кейс-методу как одной из интерактивных форм. Исследуется компетентностный подход, в основе которого находятся несколько взаимосвязанных понятий: «ключевые компетенции» (key skills), «ключевые навыки», «квалификация».

**Коновалова З.А.**

Взыскание налоговой задолженности. Правовые проблемы и пути решения ..... 37

В статье рассмотрена проблема взыскания налоговой задолженности с точки зрения налогового администрирования и экономичности. Проведён анализ норм налогового законодательства, регулирующих начало принудительного взыскания задолженности, такой правовой формы, как требование об уплате налога. Предложен путь решения по снижению, минимизации издержек бюджета по взысканию налогов.

<b>Митюшев Д.И.</b> Конституция Российской Федерации и избирательная система России .....	41
--	----

В статье поднимаются проблемы, связанные с недостатками конституционно-правового регулирования избирательной системы России. Обосновывается позиция автора о необходимости конституционного закрепления основных параметров избирательных систем, применяемых на выборах в Российской Федерации, в отдельной главе Основного Закона.

<b>Тория Р.А.</b> Налоговый вычет с налога на доходы физических лиц: правовые проблемы .....	46
---	----

В статье отмечается, что одним из основных правовых инструментов, направленных на снижение налогового бремени и обуславливающих соблюдение принципа равенства, равномерного налогообложения, выступают налоговые вычеты. Исследуются различные подходы к классификации налоговых вычетов и выявляются проблемы, связанные с правовым регулированием имущественных налоговых вычетов.

## Уголовное право и процесс

<b>Воробьёв В.В.</b> К вопросу о понятии «неправомерный доступ к компьютерной информации» и моменте его окончания .....	51
---	----

В статье проанализировано содержащееся в диспозиции ч.1 ст.272 Уголовного кодекса РФ понятие «неправомерный доступ к компьютерной информации». Рассмотрены различные точки зрения учёных на определение этого понятия, изучены международные правовые акты, касающиеся этих преступлений. Дана авторская редакция исследуемого понятия. Также представлена схема различных видов доступа к компьютерной информации и их влияние на момент окончания данного преступления.

<b>Воробьёв В.В., Можегова Л.Г.</b> Состав преступления, предусмотренного ст.330 Уголовного кодекса Российской Федерации (самоуправство): пути решения теоретических проблем .....	56
---	----

В статье поднимается проблема неопределённости в толковании термина «самоуправство» (ст.330 Уголовного кодекса РФ). Авторами проанализированы уголовные кодексы различных стран, точки зрения отечественных учёных на эту проблему, изучена судебная практика. На основании проведённого анализа предложено собственное понимание уголовно-наказуемого самоуправства.

<b>Епихин А.Ю.</b> Юридическая характеристика разглашения сведений о мерах безопасности, применяемых в отношении должностного лица правоохранительного или контролирующего органа .....	61
--	----

В статье рассмотрены объективные и субъективные признаки состава преступления, предусмотренного в ст.320 Уголовного кодекса РФ. Отмечается, что установление уголовного наказания за разглашение сведений о мерах безопасности в отношении лиц, выполняющих правоохранительные или контрольные функции, является важной гарантией стабильности системы управления.

<b>Подгрушный М.А.</b> Квалификация отягчающих ответственность обстоятельств взяточничества .....	64
--	----

Статья посвящена рассмотрению взяточничества в действующем уголовном законодательстве Российской Федерации как наиболее опасного коррупционного преступления, приведён перечень обстоятельств дачи взятки, её получения и посредничества во взяточничестве. Проанализированы проблемы несовершенства закона и предложены пути устранения противоречий содержания ст.290, 291 и 291.1 Уголовного кодекса РФ.

## Гражданское право и процесс

- Аверина К.Н.**  
 Договор о приёмной семье: перспективы государственно-частного партнёрства ..... 68  
 В статье представлена ретроспектива становления и развития института приёмной семьи, а также на основе теории и практики выделены существенные признаки договора о приёмной семье. Анализируются перспективы отнесения договора о приёмной семье к виду административно-правового договора с целью установления мер юридической ответственности за неисполнение или ненадлежащее исполнение его условий со стороны приёмных родителей.
- Гудцова А.В.**  
 К вопросу о критерии разграничения правомерных действий ..... 73  
 В статье критически рассматривается сформировавшееся в юридической науке деление правомерных действий на юридические акты и юридические поступки по критерию волевой направленности на юридические последствия.
- Югова Л.И.**  
 Индивидуализация гражданина в обязательственных отношениях ..... 81  
 В статье даётся анализ такого правового института гражданского права, как имя гражданина. Автором приведены конкретные примеры из судебной практики, а также сделаны выводы о том, что изменение фамилии стороны по делу не повлечёт за собой изменение обязанностей данного лица и выбытие его из установленного судебным актом правоотношения.

## Инновационные педагогические технологии

- Иванова Ж.Б., Белозерова К.А.**  
 Структура креативного практического занятия по дисциплине  
 «Защита прав потребителей» ..... 87  
 Статья посвящена вопросам реализации педагогического творчества современным преподавателем. Её главная цель – ознакомить читателей с опытом проведения интерактивных практических занятий, направленных на выработку общекультурных и профессиональных компетенций. Одним из основных выводов работы является положение о том, что интерактивные методики, применяемые в современном образовательном процессе, помогают реализовывать компетентностный подход.

## НАУЧНЫЕ СООБЩЕНИЯ

- Куксин И.Н., Каминская Е.А.**  
 Проблемные вопросы планирования и прогнозирования правотворческой  
 деятельности на муниципальном уровне ..... 92  
 Авторами исследуются теоретические, научные и прикладные механизмы и процедуры принятия нормативных правовых актов на муниципальном уровне.
- Цывинская В.В.**  
 Проблемы расторжения договора участия в долевом строительстве ..... 95  
 В статье рассматриваются вопросы, связанные с проблемами расторжения договора участия в долевом строительстве.

**Черницына Е.Н.**

Политические коммуникации как технология формирования доверия населения к власти ..... 98

Статья посвящена вопросу развития гражданского общества, в частности повышению роли демократических институтов и преодолению политической апатии населения. Автором обобщён опыт взаимодействия органов исполнительной власти региона с населением, описаны используемые в Республике Коми механизмы получения обратной связи от различных социальных групп. Также приведены результаты исследований общественного мнения в Республике Коми по измерению уровня доверия населения к органам государственной власти и удовлетворённости их деятельностью.

**РЕЦЕНЗИЯ**

Учебное пособие Насоновой И.А., Бурова Ю.В. «Процессуально-теоретические проблемы окончания предварительного следствия с составлением обвинительного заключения» ..... 101

# CONTENTS

---

## ARTICLES

### Theory and History of State and Law

#### **Maslennikov A., Vodyanikova E.**

Legal axioms: contents and essence of concept ..... 10

In article the comparative and legal analysis of the definitions formulated by authors of not numerous researches, devoted to legal axioms is carried out. Authors draw a conclusion of that from all universal values concerning the state and the right, axioms are carriers of «criterion of justice». Author's definition of legal axioms is offered.

#### **Molchanov B., Gartfeld A.**

Legal protection of wildlife and aquatic biological resources in Russia in the late nineteenth century and measures to prevent encroachment on nature ..... 15

The article analyzes the law on liability for illegal hunting in Russia in the late nineteenth century, offered criminological approaches to the prevention of encroachment on wildlife and aquatic biological resources.

### State and Constitutional Law

#### **Abanina E., Tarasova E.**

Environmental factors of modern Russian environmental policy ..... 21

The article describes the regulations establishing the modern environmental policy. Discuss specific environmental factors that influenced in 2013 on the formation of policy and legislation (flooding in the Far East, forest fires).

#### **Brinchuk M.**

Nature title in the law ..... 26

A number of issues are brought up and analyzed in the article, such as: who and in what title has to own the Nature, its resources; who can manage them in a proper way. It is underlined, that when satisfy the requirements of the present generation, the needs and interests of next generations shall not be derogated. In a conclusion it is marked that the law regime of the Nature should be special, different from the regime of the objects of the social environment. Six public deliverables which have to be solved concerning the Nature are named.

#### **Vorontsova O.**

Use case method as one of interactive forms of education to the ecological law ..... 30

In article theoretical and practical aspects of application of interactive forms of education to the ecological right are considered. The author pays special attention a case method as one of interactive forms. Competence-based approach which at the heart of the has some interconnected concepts is investigated: «key competences» (key skills), «qualification».

#### **Konovalova Z.**

Recovery of tax debts. Legal problems and solutions ..... 37

In article the problem of collecting a tax debt from the point of view of tax administration and profitability is considered. The analysis of standards of the tax legislation regulating the beginning of compulsory collecting debt, such legal form as the requirement about tax payment is carried out. The solution on decrease is offered, to minimization of expenses of the budget for collecting taxes.

#### **Mityushev D.**

Constitution of the Russian Federation and electoral system of Russia ..... 41

In article the perspective connected with shortcomings of constitutional regulation of an electoral system of Russia. The author proves a position about need of the constitutional fixing of key parameters of the electoral systems applied on elections in the Russian Federation in separate chapter of the Basic Law.

**Toria R.**

Tax deduction from the tax on incomes of physical persons: legal issues ..... 46

In article it is noted that one of the main legal tools directed on decrease in tax burden and causing observance of the principle of equality, the uniform taxation, tax deductions act. Various approaches of classification of tax deductions are investigated and the problems connected with legal regulation of property tax deductions are revealed.

**Crown Law and the Process**

**Vorobyov V.**

To the question of the concept «illegal access to the computer information» and the moment of its termination ..... 51

In the article the concept «Illegal access to the information», that is included in the disposition p.1, Art.272 of the criminal code of the Russian Federation , is analyzed. Various points of view of scientists on definition of this concept are considered, the international legal acts concerning these crimes are studied. Author's edition of studied concept is given. The scheme of different types of access to computer information and their influence on the moment of the termination of this crime is also submitted.

**Vorobyov V., Mozhegova L.**

An offence under Art.330 of the Criminal code of the Russian Federation (arbitrariness): ways of solution of theoretical problems ..... 56

In article the uncertainty problem in term «arbitrariness» interpretation (Art.330 of the criminal code of Russian Federation) rises. Authors analysed criminal codes of various countries, the points of view of domestic scientists on this problem, jurisprudence is studied. On the basis of the carried-out analysis own understanding of penal arbitrariness is offered.

**Epikhin A.**

The legal characteristic of disclosure of data on the security measures applied concerning the official of law-enforcement or supervisory authority ..... 61

In article objective and subjective signs of structure of the crime provided in Art.320 of the criminal code of Russian Federation are considered. Establishment of criminal penalty for disclosure of data on security measures concerning the persons which are carrying out law-enforcement or control functions is an important guarantee of stability of a control system.

**Podgrushny M.**

Qualification aggravating responsibility circumstances of bribery ..... 64

The article is devoted to consideration of bribery in the current criminal legislation of the Russian Federation as the most dangerous crime of corruption, the list of circumstances bribe, and mediation in bribery. Analyzed the problems of the imperfection of the law and proposed ways to resolve contradictions content st.290, 291 and 291.1 of the Criminal code of the Russian Federation.

**Civil Law and Process**

**Averina K.**

Contract on a foster home: prospects it is state – private partnership ..... 68

The article presents a retrospective of the formation and development of the institution of foster families. On the basis of the theory and practice in article essential signs of the contract on a foster home are allocated. Prospects of reference of the contract on a foster home to a look administratively – legal instrument, for the purpose of establishment of measures of legal responsibility for non-execution or inadequate execution of its conditions are analyzed from adoptive parents.

**Gudtsova A.**

To the question of the delimitation criteria lawful action ..... 73

In this article critically examines formed in legal science division lawful actions on legal acts and legal acts according to the criterion of volitional focus on the legal consequences.

<b>Yugova L.</b>	
Individualization of the citizen in the relationship of obligation .....	81
This article provides an analysis of this legal institution of civil rights as a citizen's name. The author provides concrete examples of judicial practice, as well as conclusions that the name change is only part of the case will not lead to change in the duties of the person and his retirement from the established judicial act, the legal.	

### **Innovational Pedagogical Technologies**

<b>Ivanova Zh., Belozerova K.</b>	
The structure of creative practice session on the subject «Protection of Consumers Rights» .....	87
The article is devoted to the implementation of pedagogical creativity of modern teacher. Its main objective – to acquaint the reader with the experience of interactive workshops aimed at developing common cultural and professional competencies. One of the main conclusions of the work is the proposition that interactive techniques, accompanied by the use of information and communication technologies used in modern educational process, help to implement the competence approach.	

### **SCIENTIFIC REPORTS**

<b>Kuksin I., Kaminskaya E.</b>	
Problematic issues of planning and forecasting at the municipal lawmaking level .....	92
The authors examines the theoretical and applied scientific mechanisms and procedures for the adoption of regulatory legal acts at the municipal level.	
<b>Tsyvinskaya V.</b>	
Problems of termination of the contract of participation in shared construction .....	95
The article examines the issues related to problems of termination of an agreement on shared participation in housing construction.	
<b>Chernitsyna E.</b>	
Political communication as the technology of public trust to the government .....	98
The article investigates the development of civil society, enhancing the role of democratic institutions and overcome the political apathy of the population. The author summarizes the experience of interaction of executive power in the region with the population described in the Komi Republic used mechanisms for obtaining feedback from various social groups. The results of public opinion surveys in the Republic of Komi measurable level of public trust in government institutions and satisfaction with their work.	

### **RECENSION**

Teaching medium «The Procedural and Theoretical Issues of the Completion of Preliminary Investigation with the Conclusion to Indict Drawing Up» by Nasonova I.A., Burov Yu.V. ....	101
--	-----